

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no este pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII.—NUM. 2,306 DE LA NOCHE.

MADRID. MARES 27 DE SETIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

S. M. la Reina madre, que anoche de-
bió dormir en Burdeos, llegará hoy á
Vitoria, donde descansará durante el
día y la noche.

El 29 estará en Palencia, donde será
visitada por sus hijos, que irán desde
Oviedo á Palencia.

El mismo día 29 saldrá de Palencia y
entrará en Madrid el 30.

El juez de imprenta Sr. Borrajo, que
llegó ayer á Madrid, se volvió á encar-
gar de su juzgado en la tarde del mismo
día.

Anoche, á eso de las once y cuarto, se
ha declarado un pequeño incendio en un
cuarto bajo de la calle del Púcar, que-
dando al poco tiempo completamente
apagado, sin que, según se dice, hayan
ocurrido grandes pérdidas ni desgracias
personales.

Al Pueblo le han asegurado, y se con-
gratularia de que fuese cierto, que el ge-
neral Córdova insiste en llevar á cabo el
magnífico proyecto de reedificación del
alcazar de Toledo: no dudamos que así
suceda, añade el colega, puesto que exis-
ten la mayor parte de los materiales y
útiles desde el año 54, en que fueron
comprados, y hoy se encuentran deposti-
dos en los almacenes del referido alca-
zar.

Ayer se celebró la subasta para cons-
truir un pabellón ó tienda que deberá
colocarse en el solar de las Vallecas, y
donde tendrá lugar la esposicion de pin-
turas. El único postor que se presentó
rebajó solo dos céntimos al tipo de la
subasta.

Ha llegado á esta corte el introductor
de embajadores, Sr. Bazo, de vuelta de
su expedición á Vichy.

El Sr. Olózaga se encuentra ya en Ma-
drid.

El Sr. Rios Rosas (D. Antonio) tuvo el
domingo la alta honra de ser recibido en
audiencia por S. M., y ayer ha visitado á
los señores ministros.

Dice anoche *El Reino* que se designa al
Sr. D. Mariano Romea, administrador de
Hacienda pública en la provincia de Se-
villa, para el cargo de gobernador civil
de Logroño.

Dice anoche *La Epoca*:

«Aunque la reserva que el ministerio
guarda respecto de las noticias de nom-
bramientos, debe hacernos acoger con
desconfianza algunas de las que circulan,
hoy hemos oído, y como rumor lo
damos, que cesan los gobernadores de
Sevilla y Badajoz, Sres. Dupuy y Pardi-
ñas, y que son trasladados algunos
otros.»

El oficial de Gobernacion Sr. Dacarrete
es designado para el mando de una
provincia.

Entre los candidatos á las plazas de
oficial vacantes en el ministerio de la
Gobernacion, suenan los nombres de los
Sres. Ródenas y Cuba, que las han ser-
vido anteriormente.»

El mismo colega indica la posibilidad
de que el Sr. Giner de la Fuente vuelva
á la superintendencia de las minas de
Almaden.

Los gobiernos de Francia é Italia, se-
gún se asegura, habían convenido en
guardar el mas profundo secreto respec-
to al tratado recientemente ajustado;
secreto que solo debía divulgarse quan-
do se reuniera el Parlamento italiano.

Se ignora el motivo por qué el gabinete
de Turin ha entregado tan pronto al pú-
blico la noticia. Certo es, sin embargo,
que hasta ahora los periódicos estranje-
ros mejor informados saben solo acerca
de este documento diplomático, las élau-
sulas mas principales, y aun éstas de un
modo imperfecto. Así, mientras la *Opinión
Nationale* asegura que el gobierno
italiano será el árbitro de decidir cuándo
el ejército pontificio puede ser por su
número ó por su composicion un peligro
para Italia, la *Saint Publicque* de Lyon dice
que la cifra á que puede ascender este
ejército se ha fijado en 12,000 hombres,
versiones ambas igualmente inexactas.

Lo que sí puede asegurarse es que
Francia é Italia han convenido en que
ninguna otra nacion pueda enviar tropas
de guarnicion á Roma.

El tratado franco-italiano explica sufi-
cientemente el motivo de dos sucesos
que en vano han tratado de explicar de
diferentes modos los periódicos estranje-
ros. Estos dos sucesos son el repentino
viaje de la emperatriz á Schwalbach y la
no recepcion en Saint-Cloud del cardenal
Merode.

Va á firmarse un concordato entre el
gobierno pontificio y el príncipe Couza.

Nos escriben de París que por el tra-
tado ajustado entre los Estados-Unidos
y la república de Nueva-Granada en 1846,
el gobierno de Washington garantizó á
esta república la neutralidad del istmo
de Panamá, y que es completamente cer-

to que el gobierno granadino, temiendo
que pudiera estallar la guerra entre Es-
paña y el Perú, ha pedido al gabinete de
Washington que conforme á lo pactado
intervenga para hacer respetar la neu-
tralidad del istmo impidiendo el paso
por él de las tropas españolas que pudie-
ran enviarse contra el Perú.

El 22 al medio día Mr. de Sartiges,
embajador de Francia en Roma, leyó al
cardenal Antonelli una carta de mon-
sieur Drouyn de Lhuys, poniendo en su
conocimiento el reciente tratado franco-
italiano. En esta carta, de la cual se dice
es una paráfrasis el artículo publicado en
el *Constitutionnel* hace pocos días, se
asegura al gobierno pontificio que Fran-
cia no permitirá en ningún caso que
fuerzas regulares ó irregulares ataquen
el patrimonio de San Pedro. Anunciase
que dentro de pocos días se publicará di-
cha carta en el *Moniteur*.

En *El Comercio* de Cádiz, diario mode-
rado, se lee lo siguiente acerca de la des-
pedida del Sr. Letona:

«Ayer ha hecho entrega del gobierno
de esta provincia el Sr. D. Antonio Lo-
pez de Letona. No somos mas que justos
manifestando que deja en Cádiz una buena
memoria por la rectitud é imparciali-
dad con que ha desempeñado el impor-
tante cargo que abandonó voluntaria-
mente, cediendo á un sentimiento de de-
licadeza, digno siempre de elogio, por lo
mismo que no son muy frecuentes estos
actos de abnegacion y consecuencia.»

En Turin han ocurrido nuevos desór-
denes, y como consecuencia de ellos
nuevas desgracias. El día 22 pasó tran-
quilamente, pero por la noche hubo tu-
multos y gritos. Los alborotadores ata-
caron á pedradas la prefectura de policía
contra la cual dispararon bastantes ti-
ras. Las tropas estacionadas en la plaza
de San Carlos hicieron fuego sobre los
insurrectos, que tuvieron unos veinte
muertos ó heridos. La tropa tuvo por su
parte muchos heridos, y entre ellos un
teniente coronel. Se han hecho muchas
prisiones, y á la mayor parte de los pres-
os ó de los heridos, se les han encon-
trado puñales ó revolvers. A las once de
la noche la ciudad había recobrado su
tranquilidad, y el 23 por la mañana pre-
sentaba su aspecto ordinario; las tiendas
estaban abiertas y los obreros habían
acudido á su trabajo. Una nueva procla-
ma del procurador síndico recomendaba
á los turinenses la tranquilidad. Se es-
pera que no volverá á alterarse el orden.
Las noticias llegadas por el correo de
hoy de todas las demás partes de Italia,
aseguran que el tratado franco-italiano
ha sido acogido con viva satisfacción.

Dice lo siguiente á propósito de la di-
mision del Sr. Letona, *El Peninsular* de
Cádiz:

«Está admittida la dimision del señor
don Antonio Lopez de Letona, goberna-
dor de esta provincia. Persona tan digna
como cumplido caballero, é inteligente
funcionario, los acontecimientos políti-
cos han privado á Cádiz quizá del mejor
de los gobernadores que ha tenido en
mucho tiempo. Nos espresamos así, por-
que amigos y adversarios así lo recono-
cen.»

Leemos en *La France*: «El embajador
en Roma Mr. Sartiges ha dado oficial-
mente, de parte del gobierno francés, co-
municacion al Santo Padre del tratado
del 15 de setiembre. Un despacho parti-
cular nos dice que Su Santidad ha aco-
gido la comunicacion con calma y que
esta calma ha sido interpretada en Roma
como sintoma favorable.»

Noticias llegadas á Francia de Méjico
por la vía de la Habana anuncian que la
expedicion de los franco-mejicanos con-
tra Matamoros había tenido buen éxito.
Las tropas desembarcaron á siete kiló-
metros del Rio Bravo del Norte. El ge-
neral Cortinas que intentó oponerse al
desembarco fué energicamente rechazado.
Esta noticia desvanece los rumores
de haber derrotado Cortinas á los imperi-
alistas, rumores echados á volar por
la prensa de los Estados Unidos y que
habían encontrado acogida en algunos
periódicos de Europa.

Las noticias de Turin dicen que el
Ayuntamiento durante los días de los
desórdenes ha demostrado debilidad y
vacilacion y que la milicia nacional, lla-
mada para contener á los alborotadores
no ha acudido á su puesto de honor.

El general en jefe de los 30.000 prusia-
nos que ocupan la provincia dinamar-
quesa de Jutlandia ha ordenado que es-
tas tropas tomen en aquel pais cuarteles
de invierno.

El presidente Davis ha nombrado al
capitan Semmes, comandante que fué
del corsario *Alabama*, para mandar la cor-
beta de hélice *Electric Spark* que ha sido
armada en corso.

Ejemplares de la enciclica del Pontifi-
ce sobre las desgracias de Polonia han
sido dirigidos desde Roma á todos los
obispos franceses.

La estacion del ferro-carril de Agen
acaba de ser completamente consumida
por las llamas, á consecuencia de una
explosion de aceite de petróleo.

Ahora que la capital de Italia se tras-
lada á Florencia, dícese que la emper-
atriz de Rusia ha determinado pasar el
invierno en aquella capital.

El *Nord* asegura que el gobierno roma-
no ha empezado á hacer gestiones en di-
versas cortes, atendiendo á las eventual-
idades que pueda crear el tratado franco-
italiano. Esta noticia merece confir-
macion.

El príncipe Humberto estará de vuelta
en París para el 4 de octubre, inmedia-
tamente despues irá á Compiègne, donde
segun hemos dicho ya se le darán gran-
des fiestas.

La Libertad escita al gobierno para que
plantee el vasto y bien combinado pro-
yecto de organizacion general del ejér-
cito, que tiene estudiado el ministro de
la Guerra Sr. Fernandez de Córdoba.

Se atribuye al cardenal Merode el di-
cho de que cuando salga el último sol-
dado francés de Roma saldrá tambien el
Papa por su propia voluntad. Esto no es
creible.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3
por 100 interior español, á 00 0/0; el
3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 42
1/2; la amortizable, á 31 0/0; el 3 por
100 francés, á 85,80, y el 4 1/2, á
92,70.

Londres, 26.
Los consolidados ingleses queda-
ban de 88 á 1/8.

SEGUNDA EDICION.

Por reales decretos que hoy aparecen
en la *Gaceta*, ha sido declarado cesante,
accediendo á los deseos del interesado,
el rector de la Universidad de Barcelona,
D. Juan Agell, quedando muy satisfecha
S. M. del celo, lealtad é inteligencia con
que ha sido desempeñado este cargo; y
para ocupar esta vacante ha sido nom-
brado, en comision, D. Víctor Arnau,
director general de Instruccion pública.

Confirmando la noticia que hace algu-
nos días anticipamos á nuestros lectores,
hoy publica la *Gaceta* el nombramiento
de D. Eugenio de Ochoa para el cargo de
director general de Instruccion pública.

Por real orden de 23 del corriente ha
sido aprobada la trasferencia de la con-
cesion del ferro-carril de Medina del
Campo á Salamanca, hecha por D. Carlos
Moreau á favor de D. Sebastian Gonza-
lez.

La subasta celebrada el 19 del actual
declarando adjudicada á D. José Ruiz de
Quevedo la concesion del ferro-carril de
Ponferrada á la Coruña, con la subven-
cion de 160.000.000 de rs., ha sido apro-
bada por real orden de 24 del actual.

La suscripcion nacional abierta para
aliviar las desgracias causadas por el
terremoto de Manila, ascienden á un to-
tal de 7.398,775 rs. 68 céntos.

Pasado mañana á las doce tendrá lugar
en la direccion de Loterías una ne-
gociacion de letras á cargo de los admi-
nistradores de la renta, cuyo acto se
verificará por medio de pliegos cerrados,
con sujecion á las bases que estarán de
manifiesto en la teneduría de libros de la
ciudad oficina general.

Ha llegado á Figueras para examinar
varios archivos y monumentos históri-
cos del Ampurdan el conocido literato
D. Florencio Janer.

La compañía lírica de Tortosa va á
inaugurar sus trabajos con la zarzuela
Campanone.

A más de 3,000 asciende el número de
personas que el último día de feria se
trasladaron por el ferro-carril, desde Ba-
dajoz á la ciudad de Elvas (Portugal).

Los vecinos de Tordesillas han querido
dejar recuerdo en Valladolid; dos de
ellos tiraron una botella á un picador en
la plaza de toros que pudo ocasionarle
grave perjuicio; y otros tres, al salir de
una taberna, hirieron por la noche á un
sereno.

Las dos dignidades cardenales, vacan-
tes por la muerte de los cardenales
Savelli y Bedini, se concederán: una á
monseñor Manning, preboste de West-
minster, que antes de ser católico per-
teneció al clero anglicano, siendo archi-
diácono en la diócesis de Chichester. La
otra se conferirá á un obispo francés.

Cuanto se ha dicho respecto á viajes
del emperador Napoleon á Alemania, care-
ce de fundamento. La emperatriz Eu-
genia tampoco irá á Baden, porque en tal
caso tendria que pasar por Wiesbaden,
viéndose precisada, conforme á las exi-
gencias diplomáticas, á visitar en la ca-
pital del ducado de Nassau á la esposa del

duque reinante. La emperatriz conserva
el mas estricto incógnito y evita esta cla-
se de visitas. Respecto al viaje del emper-
ador al castillo suizo de Arenenberg,
basta observar para comprender que no
es verosímil que la emperatriz ro regres-
ará á Francia hasta entrado octubre, en
cuya fecha la estacion está ya demasiado
avanzada para viajar por Suiza.

El consistorio que estaba anunciado en
Roma para el 19 del corriente no pudo
verificarse hasta el 20, porque no había
llegado en aquella fecha á Roma el pa-
triarca de Viena monseñor Trevisanto,
uno de los nombrados cardenales. En
este consistorio se han preconizado vein-
titres obispos, doce *in partibus*, y se ha
creado una nueva diócesis en la isla de
Malta.

Correspondencias de Méjico publicadas
por varios periódicos estranjeros, han
asegurado que en aquel pais los austriacos
y belgas que acompañaron á los emper-
adores, formaron una liga contra la in-
fluencia francesa. Esto es verdad, y para
convencerse de ello, basta saber que al
emperador Maximiliano no han acompa-
ñado á Méjico mas que tres personas, su
ayudante el conde de Bombelles, con el
cual se ha criado, su gentil hombre mar-
qués de Corio, y el caballero Schertzen-
lechner, su secretario particular; ahora
bien el primero y el último son húngaros,
y el marqués de Corio pertenece á
una familia italiana. Las condesas Zichy
y Kolonitch que han acompañado á la em-
peratriz Carlota, son tambien de origen
húngaro, y solo han ido á Méjico para
organizar la servidumbre de los emper-
adores, debiendo volver pronto á Europa.
No hay, por consiguiente, en la comitiva
de los emperadores ni un austriaco, ni un
belga: luego la tal liga es un cuento.

Aseguran que los primeros especula-
dores que tuvieron noticia de la traslacion
del gobierno italiano de Turin á Floren-
cia, acudieron presurosos á esta pobla-
cion, y compraron todos los edificios y
terrenos en venta, los cuales seguramen-
te triplicarán ó cuadruplicarán de valor
en pocos meses. Esta noticia circulada
en Turin, ha contribuido á aumentar el
disgusto de aquel pueblo por la trasla-
cion de capital.

Todos los senadores y diputados italia-
nos residentes actualmente en el estran-
jero, han sido llamados á Turin para que
el día 5 de octubre estén completos estos
dos altos cuerpos del Estado, con ocasion
de las solemnes discusiones que se van
á verificar por última vez probablemen-
te en aquella capital.

El objeto del viaje que acaba de hacer
el embajador de Italia en Francia, cabal-
lero Nigra, á Turin, ha sido asegu-
rar al gobierno italiano que cuente con
el completo apoyo del gobierno imperial
y no tema reprimir con mano fuerte asi
las turbulencias que puedan ocasionar
los intereses de la localidad, como tam-
bien las que acaso intente el partido de
accion, sobrescintando á la opinion pú-
blica con ocasion del último tratado.

Las declaraciones de quiebras hechas
por el tribunal de Comercio de Paris du-
rante la primera quincena de setiembre
ascienden á sesenta y cinco.

Parece que algunos de los socios que
formaban parte del antiguo *Círculo de
ajedrez* de Barcelona, van á reorganizarse,
contando con elementos suficientes
para ponerlo al nivel de los mejores del
extranjero.

El *Ancora* vuelve á tratar hoy la cues-
tion del retraimiento, y vuelve á procla-
mar la necesidad cada vez mas imperiosa
de que el partido progresista abandone
su actitud y se apreste á luchar en los
comicios.

Dice una carta de Málaga:
«La vendaja ha comenzado con la des-
animacion que era de esperar; á pesar de
que los frutos son escasos, no alcanzan
ni aun los precios mas inferiores de otros
años. La esplicacion de esto se encuen-
tra en la guerra de los Estados-Unidos.
Un solo buque de esta nacion hemos
visto hasta hoy en el puerto. Estas affi-
ctivas circunstancias realizan doblemente
la atinada conducta de nuestro Banco,
que á costa de mil sacrificios ha logrado
apartar de Málaga la temida crisis mo-
netaria que ha pesado y sigue pesando
sobre las principales plazas del reino.»

La mayor parte de los diarios de Ma-
drid elogian el nombramiento del señor
Torres Valderrama, cuyos antecedentes
son de los mas honrosos que puede ape-
tecer un funcionario público.

Se están ensayando en el teatro del
Círculo las zarzuelas nuevas tituladas
Angelia y *El sexto marido*.

La Nacion dice hoy que es aventurado
cuanto se diga y se suponga de la acti-
tud futura del partido progresista. Y lue-
go añade:

«El partido progresista, se ha dicho y
se repite cada día, es un partido revolu-
cionario, que no quiere el triunfo por los
medios legales: es necesario dar un so-
lemne mentís á los que tal afirman, de-

mostrando una vez más á la faz del país
la falsedad de esa imputacion calumnio-
sa: es necesario hacer ver que, si está en
el caso, como lo está, de imponer condi-
ciones, no es tan obcecado que renuncie
á tomar posesion de las ventajas que le
dan su organizacion y su derecho, siem-
pre que esas ventajas puedan conducirle
al triunfo pacífico de sus doctrinas.»

Poco se sabe acerca de los prelimina-
res que han mediado para llegarse á ajus-
tar el tratado franco-italiano. Lo único
que se dice con más visos de fundamen-
to es que el viaje del ministro italiano
general Menabrea á Turin tuvo por obje-
to pedir al emperador que permitiese co-
locar en el mercado de Paris un emprés-
to que pensaba contratar el gobierno ita-
liano. El ministro de Hacienda francés
Mr. Fould se opuso terminantemente á
esta concesion que podía perjudicar mu-
cho á los valores franceses; y vista la
oposicion del ministro, el enviado italia-
no manifestó al emperador la imposibi-
lidad de continuar el gobierno de Turin
con el *status quo* que aruinaba completa-
mente á la nacion y escitaba la cólera
del partido de accion, entibiando al mis-
mo tiempo el celo patriótico de los ami-
gos del orden y de la unidad. Los podo-
rosos argumentos del Sr. Menabrea in-
dujeron al emperador á manifestarle que
el gobierno italiano presentará proposi-
ciones para salir del *status quo*, y esta fué
la ocasion del primer viaje del conde de
Pépoli, trayendo las proposiciones del
gabinete de Turin, las cuales consistian
en que fuese admitido el ejército italiano
al mismo tiempo que el francés á dar la
guarnicion en los Estados pontificios. El
emperador Napoleon se negó resuelta-
mente á aceptar esta condicion, y el go-
bierno italiano tuvo que acudir entonces
al proyecto de Cavour, que es el que ha
servido de base al tratado actual. Se ase-
gura que este tratado tiene condiciones
secretas, y que una de ellas consiste en
autorizar al gobierno italiano para que
entre en Roma tan pronto como Dios dis-
ponga de la vida de Pio IX.

El 13 de setiembre se ha reunido en
Nápoles por primera vez, un Congreso
musical italiano, reunion interesante á
la vez para el arte y para los artistas. En
ella se han presentado y estudiado mu-
chas cuestiones que atañen al ejercicio
del arte musical y al profesorado que se
dedica á su ensenanza. La presidencia
de honor había sido ofrecida á Mercan-
dante; la presidencia real la ha desempe-
ñado Tagliani.

Ha corrido el rumor en Londres, y de
él se han hecho eco varios periódicos es-
tranjeros, de que un enviado especial del
gobierno confederado, el general Pres-
ton, había recibido orden de ir á Méjico
y pedir categóricamente al emperador
Maximiliano el reconocimiento de la
Confederacion del Sur. Esto no es ver-
dad. El general Preston, que se encuen-
tra en Paris, no ha pensado en ir á Méjico,
y el gobierno confederado ha tomado
la determinacion de no hacer ninguna
gestion cerca del emperador Maximilia-
no para obtener de él el reconocimiento
del Sur, esperando, sin impaciencia, á
que el gobierno de Méjico tome la in-
iciativa en este reconocimiento.

Lo único ocurrido es que el gabinete
de Richmond, cediendo á exigencias de
habitantes notables de Méjico que desean
ardientemente ver establecida una alian-
za entre el joven imperio y la joven Con-
federacion, ha autorizado á un hombre
influyente del Sur, actualmente en Euro-
pa y amigo del emperador Maximiliano,
para que vaya oficiosamente á Méjico,
con el único objeto de saber si el gobier-
no mejicano intenta entrar en relaciones
diplomáticas con el gobierno confede-
rado.

Los monges de Monte Casino están pu-
blicando un manuscrito de *La divina co-
media*, de Dante, que data de principios
del siglo xiv, y que habían conservado
en su convento: prometen acabar la pu-
blicacion para fines de 1865.

La municipalidad de Catania, al saber
que el gobierno francés autorizaba la
traslacion de los restos de Bellini á su
patria, ha determinado dar un voto de
gracias al emperador y á la villa de Pa-
ris, y nombrado una comision, de la que
forma parte el célebre Paccini, para que
traiga á Paris la espresion del reconoci-
miento de los compatriotas del difunto
maestro, y reciba los restos del autor de
Norma y de *La Sonnambula*.

Además ha votado una suma de 30,000
francos para los gastos de esta embajada
artística.

El sorteo de loterías que se ha de ce-
lebrar el día 3 de octubre próximo,
constará de 30,000 billetes al precio de
200 rs., distribuyéndose 223,000 ps. en
1,500 premios, siendo el mayor de 30,000
pesos fuertes; otro segundo de 12,000; el
tercero de 6,000; 17 de 1,000; 30 de 500;
y 1,450 de 100.

Además del premio de 20,000 duros,
que cayó en Madrid en el sorteo de loterías
celebrado ayer, cayeron tambien en la
capital, el segundo con 10,000 pesos;
dos de 1,000 y tres de 500.

El premio de 5,000 duros, correspondiente al sorteo de loterías celebrado ayer, cayó en San Fernando.

El premio de 2,500 rs. adjudicado en los sorteos de loterías a las huérfanas de militares milicianos fallecidos en el campo del honor, le cupo en suerte en el sorteo de ayer a doña Gregoria Espinosa, huérfana de un subteniente de infantería.

Hemos tenido el gusto de ver el Cuadro-Patente que la venerable e inmemorial hermandad de la cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo del Descendimiento de la Santa Cruz, establecida en el convento de monjas de Candelaria de Cádiz, ha regalado a S. M. la Reina, hermana mayor que es de dicha cofradía. Sus autores, los Sres. Recano y Rodríguez Medina, ambos artistas de Cádiz, han estado felices en la ejecución de dicho cuadro; pues si es digno de elogio el trabajo caligráfico de la lamina, no lo es menos el marco en que va colocada.

El *Espíritu Público* dice hoy que ha cesado toda razón de retraimiento para los progresistas, toda vez que el gabinete que preside el digno general Narvaez no ejercerá ninguna clase de coacción con ningún ciudadano, con ninguna comunión política, que en uso de sus incontestables derechos tome la parte que de deber le corresponde en las próximas elecciones de diputados, mientras ejecute su sagrado ministerio dentro de la ley, y que velará para que esta se respete y para que no se traspase por nadie, garantizando así la libertad de la elección.

Un colega llama la atención de los dependientes de la autoridad para que vigilen el trayecto desde la puerta de Atocha al puente de Vallecas, donde han estado próximos a ser robados algunos carreteros.

En una de las reuniones del ayuntamiento de Turin, el Sr. Menabrea, que forma parte del cuerpo municipal, manifestó que si la capital de Italia se variaba, no era por exigencias de Francia, sino porque el conde Pépoli había manifestado que esta era la mejor garantía de los compromisos que el gobierno italiano había contraído en favor del Papa. En vista de esta declaración, el ayuntamiento decidió por casi unanimidad dirigir un mensaje al Parlamento pidiendo que no se aprobase esta medida.

En Zaragoza van a hacerse rogativas públicas implorando del cielo el beneficio de la lluvia.

En uno de los hospitales de Nueva-York se ha presentado un doliente con una enfermedad bastante rara. Consiste esta en unos dolores agudísimos en los pelos del bigote, de resulta de los cuales este se le ha vuelto cano, no permitiéndole a veces abrir la boca. Esta enfermedad, que como tan rara se nos manifiesta, no debe ser otra que la *plica-polaca*, bastante conocida en Polonia.

A un viajero que llegó en el tren días pasados a Valladolid le cortaron la cartera de viaje al salir de la estación, llevándose con ella 10,000 rs.

Dícese que va a ser nombrado alcalde-corregidor de Cádiz el Sr. D. Eduardo Montalvo.

En la última corrida de toros verificada el sábado en Valladolid, salió gravemente herido, debajo de la tefila izquierda, el picador Juaneca.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 27.

Efect. públicos	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. al cont.	30-80	De jun. 2000 95-60
Id. fin de mes	00-00	De agos 2000 94-00
Id. fin próx.	00-00	De mar. 2000 00-00
Dif. al cont.	45-90	De julio 2000 94-00
Id. fin de mes	45-80	Obras públ. 94-00
Amort. de 1. ^a	00-00	Can Isabel II 106-50
Id. de 2. ^a	27-25	Oblig. del E 93-00
Personal	25-70	Banco Espa. 197-00
Carret. y socs.		Créd. de Eps 1.900
De abril 4000	95-75	Id. Mob. Esp 1.900
De a 2000....	96-80	Canal Castill 108
		Londres a 90 d. fecha 49-10
		Paris a 8 dias vista. 5-22
CAMBIOS.		Barcelona, b. 1 d.
		Cádiz, d. 3/4
		Málaga, b. 7/8

TERCERA EDICION.

S. M. la reina madre asistirá el 29 en la catedral de Palencia a las honras fúnebres que allí se celebrarán por el alma del Sr. D. Fernando VII. Ayer llegó a dicha ciudad el aposentador de S. M., y parece que la reina Cristina se alojará en el palacio del obispo, donde tendrá el gusto de recibir y abrazar a sus hijos, que con dicho objeto irán de Oviedo a Palencia.

El notable discurso pronunciado ayer por el Dr. Calvo y Martín, hizo gran sensación en el Congreso médico. Por todas partes se le dirigían felicitaciones por haber tratado la cuestión de lazaretos y cuarentenas con la mayor elevación, bajo el punto de vista médico-administrativo; probando que cualquiera reforma que hoy se intente en este asunto, debe ejecutarse con gran mesura y prudencia.

Ha fallecido el señor marqués de Valgornera, senador del Reino.

Los diputados disidentes de la Union liberal han renunciado, si es que alguna vez la han tenido, a la idea de reunirse.

Las hombres más importantes de la disidencia aconsejan a todos sus compañeros que deben estar al lado del gobierno.

El conde de Balazote, que obtuvo licencia por 15 ó 20 días, volverá en breve a encargarse del puesto de caballerizo mayor de SS. MM.

Segun los partes recibidos, ayer no ha llovido en ninguna provincia.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Burdeos, 27.
S. M. la reina madre llegó anoche a esta ciudad a las diez y media. Hoy a las ocho y media de la mañana ha salido para Irun. Le acompaña el cónsul español en esta ciudad Sr. Aurrecoechea.

Ayer, segun se ha sabido por despacho telegráfico, llegó a Marsella el paquete inglés con noticias de Filipinas que alcanzan al 4 de agosto. No ocurría novedad política en las islas. La salud se resentía algo por los fuertes temporales y las inundaciones, que han sido terribles, en Batangas, Panganssan y Oihion. El mercado estaba regular y los cambios sobre Londres a 4 chelines 6 peniques por peso.

Ha quedado completamente desmentida la noticia de la dimisión del gobernador militar de Madrid Sr. Cervino.

Siendo completamente falso que haya dimitido el director general de infantería Sr. Ros de Olano, no tienen fundamento los rumores que corren desde ayer sobre que va a conferirse dicha dirección, ya al general Blasser, ya al general Pavía.

La fragata *Carmen*, que ha traído al general Armero desde Cádiz a Alicante, entró ayer en Cartagena.

Se ha encargado interinamente del gobierno civil de Salamanca el administrador principal de Hacienda pública, por la cesantía del gobernador y enfermedad del secretario. También el secretario de Santander se ha encargado del gobierno civil mientras llega el nuevo gobernador Sr. Donoso Cortés.

Desde 1.^o de octubre no habrá mas que una expedición de pasajeros cada día en el ferro-carril de Zaragoza a Barcelona, saliendo de Barcelona a las 7 y 25 minutos de la noche y de Zaragoza por la mañana temprano cuando llegue el tren correo de Madrid.

Hoy se ha dicho, con referencia a un periódico de anoche, que el Banco de España, para aumentar su numerario y recoger cien millones de reales en billetes, va a negociar las obligaciones hipotecarias que tiene en cartera; pero esta noticia tal como se ha dado es completamente equivocada.

El Banco no tiene obligaciones hipotecarias en su poder, sino billetes de los emitidos con arreglo a la ley de junio de 1864, con la hipoteca de los bienes nacionales; y no va a poner ahora estos billetes en circulación, sino que hace tiempo que viene negociando sobre ellos dentro y fuera de España. Lo que ayer acordó el Banco, fue proceder a la colocación de los que le restan de cartera, como una de las medidas encaminadas efectivamente a aumentar los medios de retirar de la circulación la mayor cantidad posible de sus billetes al portador, que dicho sea de paso, tienen hoy la misma estimación que siempre, por lo garantizado que está su pago, siempre que sea preciso, con el grande activo del Banco.

Ademas de las noticias publicadas en otro lugar, los periódicos de Italia llegados hoy dan pormenores del sangriento conflicto ocurrido el 22 en la noche en Turin.

Dicho día había pasado tranquilamente, y durante él, como en las primeras horas de la noche, recorrían las calles numerosas patrullas para dejar libre el tránsito a la circulación de la gente.

A las nueve de la noche numerosos grupos de aspecto amenazador se reunieron en la plaza de San Carlos, y a las nueve y media el gentío era grande en aquel sitio. Las tropas estaban formadas bajo los pórticos, y delante de la catedral de policía había una compañía para protegerla contra los amotinados, que profirían amenazas contra ella, arrojando piedras al vestíbulo.

El cuenter se decidió entonces a hacer evacuar la plaza por fuerza, haciendo los tres mandatos a son de trompeta, conforme a la ley; pero los dos carabinieri que acompañaban al empleado encargado de notificar la orden, cayeron al mismo tiempo heridos por dos tiros disparados por los amotinados. Entonces los carabinieri empezaron a hacer fuego sobre los grupos, sin que se sepa todavía si se dió orden para ello.

A consecuencia de lo mal colocadas que estaban las tropas, algunas balas hirieron al coronel Colombini y a varios soldados del batallón que mandaba. Viendo caer a sus compañeros los demás soldados del batallón empezaron a hacer fuego instintivamente, hiriendo sin saberlo a soldados de otro batallón colocado en frente, que también cometió el mismo error, empezando a disparar al azar. Los jefes de estos batallones lograron cesar el desorden; pero no sin que resultaran 26 muertos y 66 heridos, entre ellos 2 soldados muertos y 14 heridos. Las piedras arrojadas por los amotinados hirieron a algunos de estos gravemente.

—La municipalidad ha dado una nue-

va proclama aconsejando a los habitantes el orden y la tranquilidad.

—El síndico ha dado otra diciendo que para evitar conflictos es preciso que los ciudadanos permanezcan por la noche en sus casas.

—Un grupo de amotinados que encontró en la calle del Pó al general Brignone acompañado del diputado Lauza lo aclamó extraordinariamente.

—Esperábase en Turin una division que venia del campamento de Sonma para reforzar otras tropas que ya habían llegado.

—Han sido cerrados todos los teatros provisionalmente.

—Entre los muertos hay dos mujeres.

—La autoridad judicial se presentó en la redacción del *Diritto* para recoger el número de dicho periódico, pero su director se negó a obedecer.

—La *Gaceta oficial* da cuenta en los siguientes términos de la dimisión del ministro Minghetti:

«Habiendo juzgado S. M. conveniente que el ministerio presentara la dimisión, el ministerio la ha presentado ayer.»

—A la fecha de las noticias recibidas por el correo, nada se sabía de seguro sobre el nuevo ministerio. Los periódicos daban noticias contradictorias. La *Opinione* decía que el conde Pouza de San Martino entraría en el ministerio del interior, el general Pettiti en el de la Guerra y el baron Ricasoli en el de negocios extranjeros. Hablábase también, segun dicho periódico, de los señores Lanza, Sella y Córdoba, para formar parte del nuevo gabinete. La *Stampa* creía que el conde de San Martino y el general Córdoba habían rehusado, pero que en cambio habían aceptado entrar en el nuevo gabinete los señores Lanza, Sella y Pettiti. La ausencia de muchos hombres políticos de Turin retardaba la composición del ministerio.

—La *Stampa* cree que el partido moderado dará su apoyo al nuevo ministerio Lamarmora.

—Mr. Nigra, embajador de Italia en Francia, está de vuelta de Turin a Paris.

En Paris se asegura que el emperador del Brasil ha notificado ya a las Cámaras oficialmente el matrimonio proyectado de su hija, heredera del trono, con el conde de Eu, hijo del conde de Nemours.

Para el día 3 de octubre próximo está señalada por la Excmo. Audiencia de este territorio la vista pública de la causa seguida a Eusebio y Pedro Robador, hermanos, por homicidio de Ramona Perdiguer, vecina de Hortafoza, sentenciada a la pena capital por el juez de primera instancia de Colmenar Viejo. Asistirán a la vista e informarán el fiscal de S. M. Ilmo. Sr. D. Ramon Gil Osorio; y los letrados D. Miguel Mathet y Gonzalez y D. Cristino Mártos.

La empresa del Circo del Príncipe Alfonso ha contratado para dar un corto número de funciones en el próximo mes de octubre, al Mono del Brasil, que hace mucho tiempo está llamando la atención en los Circos de Paris por sus extraordinarios y sorprendentes ejercicios. Este cuadrúpedo, segun nuestras noticias se presenta en el Circo y trabaja sobre un caballo de una manera tan perfecta y natural como lo puede hacer el primer artista ecuestre. Con este nuevo refuerzo y las funciones que se están preparando con nuevos ejercicios para beneficio de varios artistas, no dudamos que la empresa conseguirá llamar la atención del público.

Por el correo extranjero de hoy recibimos las siguientes noticias sobre la crisis ministerial italiana. A consecuencia de los motines ocurridos en Turin el 22, el ministerio declaró al rey que estaba pronto a abandonar el poder si S. M. lo creía necesario para la pacificación de Turin. El ministerio añadió que no presentaba desde luego su dimisión porque no se creyera que declinaba la responsabilidad de la situación. El rey llamó en seguida al general Lamarmora, e invitó formalmente al ministerio a que se retirase. El general Lamarmora ha aceptado la misión de formar nuevo ministerio. Dícese que para ello se dirigirá a los diputados piamonteses Sres. Lanza y Sella. Se asegura que el programa del general Lamarmora es la ejecución de las estipulaciones ajustadas con Francia inclusa la traslación de la capital. La crisis ministerial parece haber sido provocada por la negligencia de la administración en tomar medidas eficaces el 22 que impidiesen los desórdenes, pero no producirá ningún cambio político.

—Se espera una proclama del rey.

—El cuerpo de guardias de policía ha sido disuelto.

—La disciplina de las tropas es perfecta.

—Los periódicos neo-católicos y demócratas publican artículos incendiarios, principalmente la *Gaceta del pueblo*, órgano del partido municipal, que tiene mucha influencia entre el pueblo.

—Dícese que el Parlamento no se reunirá en Turin sino en otra ciudad.

Ha llegado a Madrid el señor Belda, nombrado últimamente director de Obras públicas, y ya ha tomado posesión de su destino.

El Sr. D. Eugenio de Ochoa, nombrado director de Instrucción pública ha tomado hoy posesión de su puesto.

Ayer se ha encargado del gobierno civil de Granada el brigadier Sr. Ossorio.

En la subasta que hubo ayer en Málaga y Bilbao para la adquisición de 32,000

quintales de hierro colado para las minas de Riotinto, no se presentó proposición alguna.

El ministro de Marina Sr. Armero llegó ayer tarde a Madrid a las cinco y media, y no pudo presentarse anoche mismo a S. M. porque, apenas convalecido de su última enfermedad, llegó bastante molestado del camino.

Hoy ha jurado su cargo y tomado en seguida posesion de su ministerio.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Agustín Estéban Collantes.

El acto de dar cuenta al Papa del nuevo tratado franco-italiano lo describe la *Patrie* en los siguientes términos: «El embajador de Francia Mr. Sarliges tuvo una entrevista con el Papa, a la cual asistió el cardenal Antonelli. El representante francés leyó un despacho de su gobierno esponiendo en qué circunstancias habían empezado las negociaciones entre los gabinetes de Paris y Turin, y el resultado de estas negociaciones, y después comunicó el texto del tratado firmado el día 15 en Paris. Mr. Sarliges añadió que el gobierno francés renovaba al Santo Padre el ofrecimiento de sus consejos y de su apoyo eficaz para las medidas que Su Santidad juzgase necesario tomar, en vista de la situación que no porvenir próximo reservaba al gobierno pontificio.

Pio IX y el cardenal Antonelli declararon casi simultáneamente que esta noticia no les sorprendía, sabiendo que el *statu quo* no podía ser eternamente mantenido por la presencia de las tropas francesas en Roma, añadiendo que el emperador les había dejado siempre con toda lealtad presentir el fin de una intervención esencialmente provisional.

Pio IX dijo que por el momento no tenía que hacer ninguna observación en cuanto a los compromisos contraídos por Italia respecto a Francia, y que necesitaba tiempo para reflexionar maduramente antes de dar a conocer su impresión sobre la nueva situación en que se dejaba al Pontificado.

La entrevista terminó con nuevas protestas de adhesion por parte de Mr. de Sarliges a nombre de Francia y de su gobierno.

Crece en Roma, añade la *Patrie*, que el Vaticano no saldrá en algun tiempo de su silenciosa reserva, y que el cardenal Antonelli dejará terminar los debates en el Parlamento italiano antes de dirigirse a las potencias católicas, segun se decía cuando llegaron a Roma los despachos de Turin y de Paris.

Esta noche sale para su destino de gobernador civil de las islas Baleares el señor Madramany.

Entre las nuevas carreteras que figuran en el último plan publicado en la *Gaceta*, está la de Guadalupe a Navahermosa, que servirá a pueblos muy importantes de la provincia de Cáceres, cuya riqueza apenas podía explotarse por falta de medios de comunicación. Los vecinos de Alia, Guadalupe, Navalvillar, Carrascalejo, Villar del Pedroso, y otros están muy reconocidos al celo de su último diputado el Sr. Retortillo.

La real orden publicada en la *Gaceta* y *Diario oficial de Madrid*, referente a las edificaciones en la zona de encanche ha sido muy bien recibida por el público, y contribuirá a facilitar el desarrollo de la propiedad en los nuevos barrios de Madrid. Luego que se ponga en ejecución la ley sobre ensanche de poblaciones, será indudablemente mas rápido el desenvolvimiento de aquella, y los vecinos de Madrid no sufrirán la escasez de habitaciones que hoy experimentan, satisfaciendo muy crecidos alquileres.

La comision de senadores y diputados, inspectora de la deuda del Estado, se reunió ayer en sesion, y nombró presidente al Excmo. señor senador D. Joaquin Barroeta Aldamar, en sustitucion del Excmo. Sr. D. Antonio Guillermo Moreno, que ha fallecido.

En Soria parece que se agita la idea de creación de un *Banco agrícola*, bajo la base respetable del capital del Pósito estinguido por real orden de 22 de julio último, que venia funcionando hace muchos años en aquella capital.

La *Patrie* llegada hoy dice que el gobierno español va a renovar las negociaciones diplomáticas con el del Perú, y que el resultado será descargarse del cuidado de este enfadoso asunto para consagrarse por completo a las graves cuestiones interiores.

Hoy recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26 (por la tarde).

La emperatriz de Rusia pasará la mayor parte del invierno en Niza.

El príncipe Arturo, hijo tercero de la reina Victoria, llegará esta noche.

El gobernador del Banco de Francia, Mr. Vuitry, ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado en reemplazo del Sr. Rouland.

El periódico la *Patrie* califica de intriga inglesa la noticia que circula en estos momentos de que Italia tendrá que hacer nuevos y penosos sacrificios, dando compensaciones territoriales en cambio de las ventajas obtenidas por el convenio del 15. Dice que esos rumores no tienen otro objeto sino el de disminuir la satisfacción de Italia.

Turin, 26.

No ha vuelto a turbarse la tranquilidad pública.

El ministerio ha quedado constituido.

Nueva-York, 14.
El sorteo para la quinta decretada por el presidente Lincoln, empezará el día 19.

El partido de la paz ha rechazado la candidatura del general Mac-Clellan para la presidencia de la república.

Los generales Grant y Sherman piden con urgencia refuerzos considerables.

Un periódico de la mañana dice que ha habido modificación en el personal de la redacción de *El Espíritu Público*, separándose de la dirección el Sr. Losada, y entrando a reemplazarle el Sr. Güel y Rente. Nos consta que esta noticia es de todo punto falsa.

El Espíritu Público, periódico cuya importancia no puede desconocerse, al dar hoy cuenta del viaje de S. M. la reina madre, afirma que cuanto se diga de la permanencia de esta augusta señora en Madrid, no tiene fundamento, y que esta permanencia dependerá de las circunstancias.»

Pasado mañana se verificará la corrida de toros extraordinaria con division de plaza, que no pudo verificarse el último domingo.

Ha llegado a Madrid la distinguida prima donna del teatro Real, señora Vitali. La precede una buena reputación.

Ann no se sabe fijamente el día en que abrirá sus puertas el teatro Real de Madrid.

El sábado 1.^o de octubre inaugurará sus funciones el teatro de Variedades con la comedia del Sr. Breton *Una noche en Burjos*.

—En esta semana terminarán las representaciones ecuestres en el Circo de Mr. Price.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,150 fanegas de trigo, de 44 a 51 1/2 rs. fanega; la cebada de 27 a 30 y la algarroba a 30.

El Sr. D. Sabino Ogero, diputado de las últimas Cortes por Palencia, ha dirigido a los electores de su distrito una manifestación en que les anuncia que su lealtad le obliga a declarar que no abogará por la reduccion de los derechos de introduccion en Cuba y Puerto-Rico de las harinas extranjeras; y no estando tal vez su opinion conforme con las de sus paisanos les ruega que su personalidad no sirva de obstáculo para que presten su voto a otras personas que se hallan de acuerdo con la mayoría de los electores.

Esta tarde a las cinco se ha reunido el Consejo de ministros, con asistencia ya del de Marina, Sr. Armero.

Parece que se ha destinado la fragata *Carmen* para conducir a España a sus altezas reales los duques de Montpensier.

Siguen las conferencias del nuncio de Su Santidad con el ministro de Gracia y Justicia. Hoy se ha celebrado una bastante larga.

Esta noche se reunirá la comision de Códigos en el despacho del Sr. Arrazola, bajo la presidencia del mismo ministro de Gracia y Justicia, que muestra grandísimo empeño en que se realice en un breve plazo la tan esperada reforma de tribunales.

Los pasajeros que ha conducido a Vigo desde la Habana el vapor-correo *Santo Domingo* son los siguientes:

- Comandantes, D. Manuel Menéndez, D. José Lapuente, D. Manuel Sulroca, don Antonio de Lapuente, D. José García y Moya, Capitanes, D. Francisco Martinez, D. Benigno Varela, D. Juan Lagomasino, D. Vicente Llorente, D. Francisco Troyano, D. Juan Martinez, D. Eduardo del Castillo, D. Manuel García, D. José Chinchilla, D. Gumersindo Boronat, don Francisco Barra Retido, Teniente, don Manuel Busquet, Médicos, D. Francisco G. Conde, y D. Guillermo Laso de la Vega, D. Isidro Herran, guardia marina, D. Andrés Marroy, piloto, Comerciantes, D. Ricardo Infiguez, D. Agapito García, D. Crisanto Pulido, D. Augusto Mouru, D. Pedro Collantes, E. Gabriel García, D. Carlos Gostazay, D. Gabriel Ferrer, D. Fabian García de la Lama, D. Valentin Gilledo, D. José Arduña, D. Manuel Andriani, D. Ciriaco García, D. Juan Landers, D. Agustín Pedro Serra, Estudiantes, D. Ignacio Castro, D. José María Menéndez, D. Francisco Barrera y don José Toral, Señoras Doña María de la Salud Ramos, Doña María del Carmen Fernandez, Doña Josefa Lambarri, Doña Petra Ubieta. Un jefe de la Armada, Señor Merry, 97 soldados y 16 paisanos a proca.

De Oviedo nos escriben que el general Prim se proponía aprovechar su marcha a Madrid para ir a Palencia a saludar a S. M. la Reina doña Maria Cristina. No sabemos qué fundamento tenga esta noticia.

Ayer celebraron una larga y cordialísima conferencia los duques de Valencia y de la Torre.

Pasado mañana sale de Madrid para su destino, despues de cumplida su licencia, el capitán general de Navarra, señor conde de la Cañada.

Ha sido declarado cesante del cargo de delegado del gobierno cerca de las sociedades de seguros mutuos, *Unidad y Unión Española* y *El Porvenir de las Familias*, E. José de Mena y Flores. En su reemplazo ha sido nombrado D. José María Villar.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 29.—San Wenceslao, mártir, Santa Eustaquia y el beato Simón de Rojas.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Miguel y San Justo, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas solemnes al Santo Arcángel, salve y reserva. Continúa celebrándose la solemne novena del Santísimo Cristo de la Salud, en su capilla (plaza de Anton Martín). A las diez y media será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Mariano Puyol y Anglada, terminando con la reserva; y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Juan Barbero y García. Concluida la misa de diez, se rezará la novena del Santísimo Cristo, para que puedan hacerla las personas que por sus ocupaciones no puedan asistir á los ejercicios de la tarde; y se advierte que nuestro S. P. Pio IX ha concedido últimamente que todos los fieles que visiten esta santa capilla, puedan ganar las mismas indulgencias que si visitasen las estaciones de Roma. Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la parroquia de San Luis, y en las monjas de Góngora y de Don Juan de Alarcón. Continúa también la novena de la Virgen de las Victorias en las monjas de la Concepción Gerónima. En la iglesia de Santo Tomás es el segundo día del solemne triduo para desagraviar á nuestro amantísimo Redentor de las muchas blasfemias lanzadas contra su divinidad por Mr. Renan en su obra titulada Vida de Jesús. Visita de la Corte de María. Nuestra Señora de la Misericordia en San Juan de Dios, la del Favor en San Cayetano, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados. Orden de la plaza. Servicio para el día 28.—Parada: Saboya ó Ingenieros. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel de Saboya, D. Domingo del Fierro. Jefe de día: Señor comandante de Saboya, D. Faustino Recio. Visita de hospital: Cuena, quinto capitán. Reconocimiento de provisiones: Figueras, primer capitán. El general gobernador Cervino.

ANUNCIOS.

ESGRIMA.—LOS SEÑORES D. JOSÉ CARBONEL y Emanuel Brutin, profesores de esgrima y socios, tienen el honor de participar á los aficionados que deseen tomar lecciones de florete y sable que su sala de armas estará abierta desde el 1.º de octubre, todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche. Calle del Lobo, núm. 15.

SE ENAGENA EN PUBLICA LICITACION la casa de esta corte, calle de Don Pedro, núm. 7. Cuentan entre varias comodidades, con la de agua, cocheras, cuadra, etc., comprendiendo 5,333 pies de sitio, y la subasta tendrá efecto el día 30 del corriente, de doce á una de la tarde, en el estudio del notario D. Isidro Ortega Salomon, calle de San Martín, núm. 8, primer piso, donde están de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de la indicada finca.

MASTRE.—CALLE DE JARDINES, núm. 16, cuarto principal del centro, se hace toda clase de obra de militar y paisano, se vuelven gabanes, y se hace toda clase de reformas á precios convencionales, todo con una economía sin igual y con el mayor esmero.

SE ALQUILA UN GABINETE PARA uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella. En los portales de la calle de Toledo, núm. 7, cuarto tercero, darán razón.

MR. LAGARDE ANTOINE DE SAN Juan d'Isoliera, de edad de 27 años, comerciante ambulante de lienzos de Francia, hará el favor de escribir á sus parientes ó presentarse á los mismos ó dirigirse á Madrid, Bordadores, 7, cuarto segundo, casa del Sr. Vie, para un asunto que le interesa.

POR CESACION DE COMERCIO, 300 camas en venta y variado surtido de utensilios de gabinete, con rebaja del 10 por 100 de los precios de fábrica. Alcalá, 25.

WODRIZA.—TERESA RUA, DE 20 años de edad, tiene leche de 4 meses, desea una casa para criar. Vive calle de Preciados, núm. 38, portería.

SALA DE ARMAS.—EL ESTABLECIMIENTO de esgrima bajo la profesión de Mr. Jean y Nicolás (el zuavo) se ha trasladado á la calle del Barquillo, núm. 8, triplicado, dando principio á sus lecciones el 1.º de octubre próximo. Lo que pone en conocimiento de sus discípulos y aficionados.

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA.—Habiendo quedado suspensos algunos correspondientes de provincias y no sabiendo los nombres de los suscritores á esta obra, que está al concluir, pueden mandar las señas los que no quieran quedarse con ella incompleta, á la dirección y redacción de la misma, calle de Lope de Vega, 9, principal.

PERRO DE CAZA.—POR NO PODERLE usar su dueño, se vende uno muy bueno de raza inglesa; tiene año y medio, es muy dócil y está bien enseñado. De nueve á once de la mañana darán razón en la calle de las Huertas, núm. 39, cuarto segundo.

EN LA CALLE DE PELAYO, NUMERO 24, cuarto principal de la derecha, se reciben huéspedes á 6 reales diarios.

COMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compare 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, laere, obleas, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡Todo 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

SE VENDE UNA HEREDAD DE Tierra de labor y pastos de 230 obradas, término de Valladolid, fuera del Puente Mayor. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en esta corte, calle del Desengaño, núm. 14, entresuelo, desde las diez á las once y media de la mañana; y en Valladolid en la escribanía de D. Castor Simon Toranzo.

FERIA PERMANENTE.—PAPELES superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 250 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados. ¡¡¡24 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

EN LAS FERIAS.—ALMONEDA DE efectos de préstamos.—En el paseo y cerca de la ermita del Angel, procedentes de la citada industria, se hallan de venta infinidad de ropas, alhajas y otros efectos, los que se despacharán á precios muy arreglados.

EL DENTISTA QUE QUIERA PROVEERSE de una partida de caucho blanco para construir muelas, puede pasar por casa de doña Polonia Saenz, primera dentista de cámara. El caucho que se anuncia es de una especie nueva, y por sus resultados es por lo que la profesora ha asegurado que se pueden partir nueces con las muelas sin la esposición de que estas se rompan, siendo la misma la única poseedora del secreto en España. Se venderá por mayor y menor, así como dientes ya contruidos, á precios de fábrica.—Se estrae muelas, dientes y raigones; se practica toda clase de operaciones de la boca. Se ponen dientes y dentaduras completas, garantizándose las obras por el tiempo que se exija, según lo tiene acreditado. Puerta del Sol, número 9, encima del despacho de los ferrocarriles.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE Señoritas, muy acreditado. Plaza de los Ministerios, 4, segundo de la derecha darán razón.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Este purgativo está considerado hace setenta años como el mas saludable y eficaz. Una noticia que se dá gratis contiene instrucciones precisas y los signos que los distinguen de toda falsificación peligrosa. Precio 3 frs. la caja: 1'50 la media caja en Paris, en la farmacia Leroy, 43, rue neuve Saint Augustin. En Madrid: Simon, Somolinos, Escolar y Quesada.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Primer surtido de la temporada de invierno: Lanas para trajes de señora, desde 3 y 6 rs. has á 12 y 14; mantones de lana inglesa, fondos claros, á 50 y 60 rs.; seda; rias; glases, fondos lisos con flores brochadas y tegidas á 15 rs.; trajes de glase á disposición, á la mitad de su valor; trajes para niños de 2 á 3 años; lencería para sábanas de un ancho, en vara y media, siete cuartas, dos y tres varas, á 8, 13, 15 y 19 rs.; pañuelos de la India á 16 y 17 reales; pañuelos de batista para la mano, desde 28 rs. docena.

Príncipe, 28, frente al teatro. NOTA. Esperamos una brillante colección de trajes hechos para señora y un gran surtido de abrigos de paño, castor, glase, terciopelo y merino, para señoras y niñas; se avisará su recibo.



Esta invención, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de Paris, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia. Su ventaja sobre todas las inyecciones preconizadas hasta el día es la de CURAR RAPIDAMENTE, sin dolores ni restringiendo del canal. En Paris: En casa del inventor, rue Saint-Denis, 79. Depósitos en Madrid: Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrel hermanos, Puerta del Sol, 3; Somolinos, Infantas, 26; Quesada, Arco de Santa María, 27; Saez, Mentera, Príncipe, 18; Escolar, plazuela del Angel.

SOMBREROS.

En la manufactura francesa de la calle de Valverde, núm. 18, se encuentra un gran surtido de hongos de última moda, á precios fijos, desde 30 hasta 60 rs. Sombreros de copa superiores, á 60 rs.; de primera clase, á 30; y de segunda á 45; gorras y gorros de terciopelo, etc. Hay de venta una buena máquina de coser para sastres, que se dará barata.

SOIEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIA.

Por disposición de la junta de gobierno se venden los vapores América, Barcelona y Cid, de pertenencia de dicha sociedad. En las oficinas de la misma, en Barcelona, calle del Correo Viejo, núm. 7, piso primero, se pondrán de manifiesto los inventarios y se darán las demas noticias y detalles que deseen á las personas que intenten la adquisición de dichos buques ó alguno de ellos solamente. Por la Sociedad de Navegacion é Industria, su administrador interino, PEDRO BORQUE. Barcelona, 26 de agosto de 1864.

LA DELICIOSA BEVALENTA ARABIGA.

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES. Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vega, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 enars al año. Casa Barry du Barry, 48, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 4 libras, 20 rs.; 2, 37; 3, 80; y 12, 170. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuluaga.

ser pobre, y ella lo era y lo sería por el deseo de su madre, porque el producto casi íntegro de sus lecciones pasaba á los acreedores de su padre.

Dos veces al año el comercio de Caen recibía sumas tan cortas que arrancaban esta exclamación:

—¡A este paso, esos bribones nos habrán pagado dentro de cien años!

¡Mme. Lever se privaba de todo, y privaba á su pobre hija para recibir estas muestras de gratitud!

Y no obstante en esta situación, vecina de la indigencia, había cierta ventura: la que resulta de la satisfacción de la conciencia. No hay otra mayor.

No podremos decir cómo la dicha que disfrutaban desapareció, cómo la mató el malestar del cuerpo y del alma. Edmunda adoraba á su madre, á aquella madre santificada por el sufrimiento, pero toda pasión solitaria está amenazada de languidecer de monotonia. Mme. Lever, fija en su idea, no veía en el talento y en la hermosura de su hija más que el medio de satisfacer á los acreedores. ¡Un matrimonio! El sueño de todas las madres. Más de una vez, había ajustado esta el valor intrínseco de Miguel para dedicarse al mismo objeto. Entretanto trabajaba y trabajaba, y cuando Edmunda le reconvenía, murmuraba:

—¡Es un sueldo más para nuestros acreedores!

Aquella noche Edmunda la había arrollado para dormir con la resaca de su entrevista con la baronesa; su relato, sin embargo, se había cortado al llegar al encuentro de Mr. Bruneau. Mme. Lever no conocía á Mr. Bruneau, á quien Edmunda había saludado como á un amigo. ¿Qué quería decir esto?

Edmunda meditaba con su mano entre las de la enferma, á quien el sueño había sorprendido en esta actitud; no miraba á su madre; sus ojos secos y sombríos estaban fijos en la ventana, á través de la cual buscaban la de Miguel.

La de Miguel estaba oscura; Edmunda se decía:

—Yo no soy nada para él.

También Edmunda había visto el carruaje de la baronesa de Schwartz, que los adelantó en el camino, y se decía:

—¡Están juntos!

Volvióse, porque su madre había hecho un movimiento, y en sus labios pálicos que se agitaban débilmente, Edmunda adivinó estas frases:

—Nuestros acreedores...

Por ellos hubiera mendigado un pedazo de pan en medio de la calle.

Edmunda bajó los ojos y sus cejas se fruncióron: retiró ávidamente su mano de entre las de la enferma, que quedaron entreabiertas sobre la colcha, y tomó el bordado cuyas hojas y flores temblaban como la mano de la bordadora, y le puso lejos del pecho, porque su madre solía despertarse y en medio de la noche ponerse á trabajar; despues dió un beso en la frente á la enferma y tomando la luz se dirigió á la pieza inmediata.

Este era su cuarto, adornado de un lecho humilde, cuyas cortinas blancas se cerraban en graciosos pliegues, de un estante donde el genio de los poetas se confundía con el de los compositores célebres, de dos sillones de los cuales uno parecía esperar á un huésped ausente, y por último de un piano.

Eran dos prometidos Miguel y Edmunda. El primero entraba en la casa con toda libertad aunque Mad. Lever durmiese. Aquel cuarto había escuchado repetidas veces el duo de dos amores castos y tiernos.

El piano callaba para dejar á los corazones entonar el poema delicioso del porvenir.

Aquel sillón vacío, señalaba el sitio en que Miguel solía sentarse.

Edmunda colocó la lámpara sobre el piano, y se dirigió á la ventana posando su mano distraída sobre la falleba. Su rostro se apoyó en los cristales, en los que su aliento hizo resaltar las letras de su nombre grabado por Miguel un día en que ámbos esperaban...

Las lágrimas se agolparon á sus ojos. La ventana de Miguel no se iluminaba.

Del cuarto inmediato en que estaban Esteban y Mauricio salían ecos confusos: sin duda sostenían la eterna disputa dramática.

Edmunda fué á arrodillarse ante su lecho, sobre el cual había una estampa de la Virgen. Rezó, pero solamente con los labios, porque los sucesos de aquel día preocupaban demasiado su espíritu. Toda la dicha que rodeaba á la baronesa de Schwartz le parecía un testimonio en contra de la Providencia.

Edmunda le contempló muda y asombrada.

—Vamos, serenate, añadió Miguel. Desde cuando le está prohibido á un hombre de bien poner los ojos con recta

intencion en una jóven honrada y elegirla por mujer?

—¡Por mujer! repitió Edmunda, cuya mejilla se tiñó de carmin. ¿Y sois vos quien me habla así?

—Desde cuándo, prosiguió el jóven con aplomo, el hombre honrado no tiene el derecho, y mas si es rico, de poner á prueba la virtud de una niña pobre? Un matrimonio no es cosa de juego.

—¿Os burlais? repuso la jóven.

—No, á fé mia.

—Entonces no me amais!

—¡Te amo con todo mi corazón! Pero sé razonable: te lo juro, no amo ni amaré á nadie mas que á tí.

Había en este juramento tal espontaneidad, tal acento de verdad, que Edmunda no pudo menos de sonreír agradecida.

—Todo lo demas me es indiferente si me amas. Sin embargo...

—No hay sin embargo que valga, dijo nuestro héroe con aire de superioridad. Otras veces él estaba allí, á su lado, estrechando sus manos y formando mil proyectos que siempre empezaban así:

—Cuando seas mi mujer...

Edmunda sentía que su corazón se oprimía, que le faltaba aire que respirar, y un zumbido confuso repetía á su oído estas palabras:

—Cuando seas mi mujer...

Y las lágrimas se agolpaban á sus ojos, y sus labios murmuraban:

—¡Jamás lo seré!

Despues, la idea de que un día le faltaria su madre y sería dueña de sus resoluciones, se fijaba con tenacidad en su mente, y como dominada por la fiebre, tendía sus manos á la habitación de su madre.

No fué un desvanecimiento lo que acometió, porque durante el sueño. Los bucles de su cabello cayeron sobre el teclado que despídido un eco como un gemido, y sus ojos se cerraron.

...Se figuraba estar en el cuarto de su madre, y experimentaba un terror extraño. ¡Los cirios ardian! ¡Tan pronto! el crucifijo estaba entre sus dos manos de marmol y al lado suyo el bordado que no debía acabarse.

—¡Cerrad! ¡Cerrad por piedad esos ojos que despedían tan tiernas miradas! ¡El sacerdote! ¡El ataúd! ¡Tan pronto!

—¡Si perdiese á mi madre, ¡qué me impediría morir!

Edmunda había dicho esto. Quizá el

cielo castigaba así esta blasfemia de su extravío.

Algunos vecinos... ¡pero ni un amigo! El cortejo fúnebre se encaminaba al cementerio. ¡Tan pronto!

La fosa abierta... ¡Y Miguel no estaba allí para dar un último adiós á la que llamaba madre!

¡Miguel! ¡Allí... en el coche arrastrado con rapidez por dos caballos briosos, con la mujer que amaba, con la baronesa de Schwartz.

Madre: ¿verdad que en esa fosa hay sitio para dos?

¡Tan pronto! ¡Cómo pasa todo en la vida! Ya cesped y flores sobre esa fosa! Rogad por mí, buena y santa madre.

El césped reverdece: las flores se han marchitado. ¡Tan pronto!

¡Sola sola Edmunda en aquella habitación, allí frente á frente los dos; Miguel y su amada. La cortina muestra la sombra de aquellos dos seres enlazados...

Todo está cerrado; el carbon se prende. Edmunda ya no tiene madre; puede morir.

¡Miguel! Este es su último pensamiento.

¡Oh! madre mia, rogad por mí. Nunca me ha dado ese abrazo que adivino y que me mata. ¡Dios le bendiga! ¡Dios la maldiga á ella!

¡Cómo embota mis sentidos este tufo, esta atmósfera cargada. ¡Qué dulce es morir!

Mañana le dirán:

—¡Ha muerto!

A los muertos se les llora.

¡Vendrá, quizá, á visitar muerta, á la que abandonó viva! ¡A los muertos se les ama!

No la maldigais, Dios mio, perdonadlos. Quiero ser buena, para morir en vuestra gracia. ¡Voy á tí, madre mia! Miguel, adios, mis ojos se nublan, pero te amo. Muero amandote; ¡el último aliento será para amarte! Te amaré aun mas allá de la vida...

—¿Quién vá? preguntó en aquel momento la anciana, despertando sobresaltada.

—Soy yo, replicó dulcemente una voz varonil.

—¡Ah! ¿sois vos? ¡Ha llorado mucho! No tardeis tanto otra vez en venir.

Y añadió mentalmente creyendo hablar: —Acercadme mi bordado. Y el sueño la rindió de nuevo. Edmunda en aquel momento desper-